

► CAMINO DE LA NUEVA EUROPA



Herman Van Rompuy, recién elegido presidente de la UE, fue homenajeado por sus compañeros del partido democristiano flamenco belga. / H.V. (EFE)

Van Rompuy dijo no dos veces antes de acceder a la Presidencia de la UE

El todavía primer ministro belga, que abandonará el Gobierno nacional el 1 de diciembre, se negó a aceptar el cargo al no contar con el apoyo de todos los Estados comunitarios

• Eslovenia pide a Rodríguez Zapatero que durante su mandato semestral, que comienza el próximo 1 de enero, se aborde la «perspectiva europea» de los Balcanes.

AGENCIAS / BRUSELAS

Cuatro días después de que el primer ministro belga, Van Herman Rompuy, fuera elegido presidente del Consejo Europeo, el periódico *Le Soir* publicó ayer que el político rechazó en dos ocasiones este cargo por no contar con el respaldo unánime de los Veintisiete.

El *premier* dijo no por dos veces durante el proceso de negociaciones previo a su elección, que tuvo lugar en la cumbre extraordinaria de líderes europeos celebrada el pasado día 19 en Bruselas.

En los días precedentes a la cita, Van Rompuy se mostró reacio a aceptar los ofrecimientos para ocupar la Presidencia estable de la Unión Europea al no contar con el apoyo de todos los países comunitarios.

De hecho, una semana antes de ser elegido, el democristiano afirmó que un «primer ministro no es candidato a semejante función (presidente del Consejo Europeo). No obstante, si existe consenso en el Consejo Europeo, una persona no puede rechazar esta importante función», en un discurso ante la cámara de diputados de Bélgica.

Van Rompuy se mantendrá en

su cargo de primer ministro hasta el próximo 1 de diciembre, cuando se convertirá, por dos años y medio, en el primer presidente estable del Consejo Europeo, la institución que reúne a los jefes de Estado o Gobierno de la Unión.

Tras anunciarse su elección, él mismo propuso al rey de los belgas, Alberto II, que designara al también ex primer ministro y actual presidente del Partido Popular Europeo Wilfried Martens como mediador para encontrar de manera «rápida y eficaz» un nuevo líder al frente del Ejecutivo.

LIDERAZGO ESPAÑOL. Mientras, el primer ministro esloveno, Borut Pahor, confió ayer en que bajo la Presidencia española de la Unión

Europea en el primer semestre de 2010 los Veintisiete aborden «la perspectiva europea» del conjunto de los Balcanes, al tiempo que ofreció al líder del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, sus «conocimientos y capacidades» para «encontrar las respuestas más favorables» a las principales cuestiones que deberán abordarse en ese semestre.

Pahor, que se entrevistó con Zapatero en La Moncloa, dijo que su visita tiene como objetivo conocer de primera mano las prioridades de España para su Presidencia de la UE, que reconoció «será muy exigente» debido a la aplicación del Tratado de Lisboa, así como trasladar su deseo de que «se abra el debate sobre la visión de la

totalidad de los Balcanes y su perspectiva europea».

La Presidencia española, subrayó el primer ministro esloveno, «va a dictar el destino de Europa» por ser la primera en aplicar el Tratado de Lisboa y convivir con los nuevos cargos elegidos la semana pasada y, por ello, «requerirá de un liderazgo muy fuerte», que, dijo, Zapatero «podrá ejercer».

Asimismo, tras destacar que el territorio nacional es uno de sus «países favoritos», reconoció que pese a que existe una «importante» relación bilateral, «la cooperación económica es menor de lo que ambos países son capaces de realizar», por lo que confió en que su visita sirva para fomentar la cooperación en esta materia.

EN BUSCA DE UN G-3

EFE / MADRID

El ministro de Asuntos Exteriores español, Miguel Ángel Moratinos, manifestó ayer que la UE debería plantear la posibilidad de crear un G-3 junto con Estados Unidos y China si aspira a ser un actor de peso en el mundo en materia de política exterior.

Moratinos realizó esta propuesta durante su comparecencia en el Congreso ante la Comisión Mixta para la Unión Europea, para informar de las prioridades de la Presidencia española en el primer semestre de 2010.

El titular de Exteriores ha re-

conocido que la UE debe fortalecer su relación con EEUU y China para que no sean las dos grandes potencias económicas las que concentren la capacidad de influencia en el mundo. «Si Europa avanza en la dirección en la que todos queremos y con sentimiento de actor global, en algún momento tenemos que imaginar que haya un G-3», comentó.

Moratinos hizo esta reflexión después de que el diputado de CiU Jordi Xuclá advirtiera del riesgo de que la UE quede al margen de un G-2 formado por Estados Unidos y China.

El encargado de la diplomacia nacional aseguró que uno de los objetivos de la Presidencia será revitalizar la relación con Estados Unidos en todas las áreas para darle «mayor ambición».

La cumbre UE-EEUU será una de las 14 que España organizará durante el semestre de mandato.

En otro orden de asuntos, Moratinos pidió confianza para el nuevo presidente permanente de la Unión Europea, el belga Herman Van Rompuy, y la Alta Representante para la Política Exterior, la británica Catherine Ashton, elegidos la pasada semana.

► FILIPINAS

Una disputa política acaba en una matanza de abogados y periodistas

EFE / ZAMBOANGA

Una simple disputa política entre los clanes de un gobernador y el rival que quiere disputarle el puesto en los próximos comicios desencadenó ayer una matanza, en la que al menos 21 personas fueron decapitadas en el sur de Filipinas. La amenaza de una espiral de venganzas llevó al Gobierno a declarar el estado de excepción en la provincia de Maguindanao por «el mayor acto de violencia sin sentido en los últimos tiempos», según lo calificó el asesor presidencial Jesús Durera.

A media mañana, unos 100 hombres armados secuestraron entre 30 y 50 ciudadanos -entre ellos abogados de derechos humanos y una decena de periodistas- que acudían a la oficina regional de la Comisión Electoral a presentar la candidatura a gobernador de Ibrahim Mangudadatu.

Los pistoleros introdujeron a sus rehenes en varios vehículos y a toda prisa huyeron del lugar. Poco después, un grupo de soldados que salió en su persecución halló los cadáveres decapitados de 13 mujeres y ocho hombres, incluidos la esposa y tres hermanos del político.

De inmediato, Mangudadatu responsabilizó al gobernador Andal Ampatuan, conocido en la zona como *El Padrino* y cuyo hijo Unsay estaba al mando de la operación de rapto, según declaró el teniente coronel Romeo Brawner, portavoz de las Fuerzas Armadas.

► TERRORISMO

Los acusados de los atentados del 11-S se declararán inocentes

EFE / WASHINGTON

Los cinco sospechosos de perpetrar los atentados del 11-S de 2001 en EEUU, que van a ser juzgados en Nueva York, se declararán inocentes para poder expresar sus opiniones políticas y religiosas durante el juicio, según reveló el abogado de uno de ellos al diario *New York Times*.

Scott Fenstermaker explicó al rotativo que, aunque su cliente, el terrorista Ali Abdul-Aziz Ali, no va a negar su participación en los ataques, quiere ser juzgado y ser visto como un «mártir» en caso de ser condenado a la pena capital, como pide la Fiscalía.